

Conférence-projection par  
Véronique Bagarry

## **Mystérieuse Ethiopie chrétienne et médiévale Lalibela, ville sainte et Gondar, ville historique**



Puissamment originale dans toutes ses composantes, l'Ethiopie appelée aussi Abyssinie est fascinante. Située dans la Corne de l'Afrique, protégée des invasions par ses hauts plateaux (en moyenne 2500 m d'altitude) l'Ethiopie est le berceau de la foi chrétienne orthodoxe, en même temps que celui des mythes historiques du Royaume de la Reine de Saba.

Cette religion a inspiré aux rois éthiopiens du Moyen-âge et notamment à Lalibela, le roi-saint, l'édification en 1174 d'un ensemble de 11 églises creusées dans la roche volcanique. Cet ensemble sans équivalent dans le monde est un haut-lieu de pèlerinage jusqu'à aujourd'hui. Il n'est connu de l'Occident que depuis quelques décennies.

Au XVe siècle, la religion chrétienne est attaquée par l'Islam (le Jihad de Ahmed Gragne dit le Gaucher). Il fédère tous les musulmans du sud de l'Ethiopie, et part à l'Assaut du royaume chrétien. Les rois chrétiens ne parviendront à arrêter le Jihad qu'avec l'aide des Portugais (notamment le fils de Vasco de Gama) appelés à l'aide. Mais le Royaume s'est réduit considérablement et les rois chrétiens vont vivre en nomadisant d'églises en monastères jusqu'à établir une nouvelle capitale à Gondar en 1630.